

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO
ABAD DEL CUSCO**

**FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
CARRERA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA**



TESIS

**“PERFIL Y ACTITUD HACIA LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA
EN ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA DE LA UNSAAC - 2019”**

PRESENTADO POR:

Bach. VILCA MORALES NORMA DIANA

Bach. HUAMAN MACHACCA LIZ MARILU

Para optar al título profesional de:

LICENCIADA EN ENFERMERIA

ASESORA:

Dra. MARICELA PAULLO NINA

CUSCO – PERÚ

2020

RESUMEN

El perfil es una descripción del conjunto de capacidades y competencias que identifican la formación de una persona para encarar sus funciones y tareas en su centro de estudio o trabajo. La investigación es un proceso científico que valida y mejora el conocimiento existente y genera nuevos conocimientos que influyen en la práctica de la Enfermera, directa o indirectamente; la presente tesis titulada “PERFIL Y ACTITUD HACIA LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA EN ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA DE LA UNSAAC-2019” Tiene por objetivo: Determinar la relación del perfil y actitud hacia la investigación científica de los estudiantes de Enfermería de la UNSAAC-2019. El tipo de estudio fue descriptivo, correlacional, transversal con una población que estuvo constituida por 180 estudiantes matriculados en el semestre académico 2018-II, aplicándose el instrumento: EACIN (Escala de Actitudes Hacia la Investigación) que consta de 30 ítems.

En los resultados se obtuvieron que los estudiantes de enfermería tienen edades entre 20 a 23 años, el 93.5% son del sexo femenino del 4° semestre la mayoría son solteras(os), solo estudian, dependen económicamente de los padres, el 38.7% disponen de tiempo para la investigación solo en horas de clases, ingresaron a la universidad por la modalidad ordinario y el 51.6% de los estudiantes no desaprobaron ningún curso el semestre anterior. El 41.1% de los estudiantes de enfermería presentan una actitud medianamente favorable hacia la investigación científica en los tres componentes: afectivo, conductual y cognitivo. El 56.5% de los estudiantes de enfermería presentan una actitud medianamente favorable en el componente afectivo. El 55.6% de los estudiantes presentan una actitud medianamente favorable en el componente cognitivo. El 58.9% de los estudiantes de enfermería presentan una actitud favorable en el componente conductual.

Los resultados obtenidos en el presente trabajo, indican que existe relación entre el perfil y actitud hacia la investigación en los estudiantes, evidenciándose la relación de la actitud afectiva, sin embargo, los componentes cognitivo y conductual no guardan relación; por lo cual se acepta la hipótesis alterna planteada.

PALABRA CLAVE: Actitud, estudiantes de Enfermería, perfil, investigación.